

我々が九条

京都市立九条中学校
発行日：令和5年7月20日
発行者：校長 川島 浩明
学校だより 1学期より

1学期振り返って

4月の始業式・入学式から早くも4ヶ月が経とうとしています。生徒の皆さん、この1学期はいかがでしたか？5月8日に、新型コロナウイルス感染症の位置づけが変わりましたが、実際のところ注意していかなければならぬことや心配・不安もあって、心から安心してというわけにはいかなかったかもしれません。それでも、学年やクラス、また学校全体での取組の中で、さまざまな姿を見せてくれました。

3年生の修学旅行では、広島を訪れ、平和学習や世界遺産に触れる経験、現地の自然や文化に、2泊3日の生活をする中で学びましたね。修学旅行はやはり学習なんですね。いろいろな問題に取り組みながら、たくさんのこと学んでもくれたと思います。それにしても、夜のレクリエーションで行った「借り人ゲーム」は本当によく笑いました。みんなで参加してみんなで笑って、実によく考えられたゲームだったと思います。



2年生の高校訪問発表会では、グッと成長した姿を見せてもらいました。グループごとに、訪問したすべての高校についてのプレゼンを行っていましたね。発表の動きも事前に理解し、また進行も自分たちで分担して行っていました。発表の残り時間を舞台の下から示すなど工夫も凝らしていましたね。そして何より、訪問した高校から、この発表会のために何人の先生が駆けつけてくださっていたことです。M先生がおしゃっていました。「それぐらいしっかりとした態度で訪問してきたのでしょうか」と。



そして1年生も、すっかり九条中生としてふるまってくれていますね。授業前の元気のよい挨拶やクラスでの発表の様子、生徒総会では先輩たちと同じように、代表の人が自分の言葉で発表してくれました。クラスの代表を見守るみんなの視線が応援するかのようで何ともよい光景でした。また生徒会役員としても活躍する姿を見せてもらっています。お昼の放送やボール貸出など、日常の役割でもしっかり責任をもって果してくれていますね。一人一役、みんなの力が必要な学校です。



また、クラスの中での関りでも、新しい関係がお互いに刺激を与えていているのではないでしょうか。4・5組でも、クラスメイトとして、時には先輩・後輩として、いろいろな関りが学習にも生かせているようです。



そんな皆さんのが折に触れ見てくれる姿として気を引くのが、そろった「礼」です。特に、全校生徒が集まる場面では、集団指揮のY先生から、毎回、その場で指名された生徒さんが大きな声で号令をかけます。これがまた見事にそろいます。誰が当たるかはその時までわかりません。最近は1年生の中でも、話題にしてくれているようです。1年生で号令をかけてくれる日もそう遠くはないでしょう。それぞれが自由に自分を表現する場面とみんなの心をひとつにする場面が、この1学期の中でも見せてくれたと思います。

保護者の皆様・地域の皆様へ

本日、1学期の終業式を迎えることができました。あっという間の4ヶ月であったように思いますが、この間、保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、本校教育にご理解とご協力を賜り、温かな視線を注いでいただきましたことに、感謝の気持ちでいっぱいです。誠にありがとうございました。この1学期、お子様方は、その時々に、いろいろなことを感じ、考え、見つけ、決めて進んでくれたと思います。それぞれの歩みが、確かな成長へつながるものとなるよう、教職員一同、気を引き締めて取り組んでまいります。引き続き、ご支援のほどよろしくお願ひ致します。

また、7月13日（木）～7月19日（水）にかけまして、実施いたしました三者懇談会へのご参加ありがとうございました。十分なお時間をご用意できたわけではありませんが、生徒、保護者、教職員の三者がお互いの思いや考えを伝え合う中で、お子様の成長につながる時間となりましたなら幸いに思います。

さて、現在は猛暑による熱中症の危険に対処することが重要となっております。また、これから時期、水難事故や自然災害、自転車による事故等にも、十分な注意が必要となります。明日より学校の方は夏休み期間となります、家庭・地域・学校が連携して、お子様方の安全・健康の保持に努めていければと思います。何卒よろしくお願ひ申し上げます。

《7・8月の主な行事予定》

○1学期終業式	7月20日（木）
○支部生徒会交流会	7月20日（木）
○夏季休業スタート	7月21日（金）～8月23日（水）
○夏期学習会	7月24日（月）～7月27日（木） *最終日は3年生のみ
○リーダー研修会	8月 1日（火）午前中
○学校閉鎖日	8月 7日（月）～8月16日（水）
○育成合同サマーキャンプ	8月22日（火）～8月23日（水）
○2学期始業式	8月24日（木）
○身体計測・視力検査	8月24日（木）